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ATA DA DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA EM 2015 DA CONGREGAÇÃO 1 
DA FACULDADE DE ENGENHARIA AGRÍCOLA DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos 2 
quinze dias do mês de abril de dois mil e quinze, às quatorze horas, reuniu-se a Congregação da 3 
Faculdade de Engenharia Agrícola da Universidade Estadual de Campinas, no anfiteatro da Faculdade, 4 
sob a presidência do Senhor Diretor Prof. Dr. José Teixeira Filho e com o comparecimento dos seguintes 5 
membros: Profs. Drs.: Angel Pontin Garcia, Ariovaldo José da Silva, Bárbara Janet Teruel Mederos, Luiz 6 
Henrique Antunes Rodrigues, Mara de Andrade Marinho, Marco Tulio Ospina Patino, Mauro José Andrade 7 
Tereso e Roberto Funes Abrahão. Servidor: Antonio Javarez Junior e Luiz Ribeiro Vilela Filho. Discentes: 8 
Camila da Silva Dourado, Diego Della Justina e Lucas Brunetti. O Presidente da Mesa prestou 9 
homenagens aos Profs.Drs.: Claudio Bianor Sverzut e Sonia Maria P. P. Bergamasco e aos Servidores 10 
Edson Roberto Caires, Gelson Espíndola da Silva, Luciano Maurilo Torres e Marta Ap. Rigonatto Vechi 11 
pelos serviços prestados a Faculdade até o momento de suas aposentadorias. PAUTA: EXPEDIENTE: 12 
Justificaram ausência: Prof. Dr. José Euclides Stipp Paterniani e Prof.ª Dr.ª Raquel Gonçalves por estarem 13 
em licença sabática, Prof.ª Dr.ª Daniella Jorge de Moura por estar em atividades junto ao CONFEA. Prof. 14 
Dr. Paulo Ademar Martins Leal por estar em consulta médica emergencial. Discente Carlos Henrique W. 15 
Souza por estar em coleta de dados no campo, sendo substituído pela Waldenilza Monteiro V. Alfonsi. O 16 
Presidente da Mesa colocou em discussão a ata da 230ª sessão ordinária, realizada em 25/02/2015. 17 
Nada sendo destacado, colocou em votação a referida ata, sendo aprovada com duas abstenções. 18 
Colocou também em discussão a ata da 2ª sessão extraordinária, realizada em 11/03/2015. Nada sendo 19 
destacado, colocou em votação a referida ata, sendo aprovada com três abstenções. COMUNICAÇÕES: 20 
O Prof. Luiz Henrique comunicou que foi encerrado o processo do relatório Capes relativo a 2014 e feito 21 
algumas correções no relatório de 2013. Colocou a preocupação da CPG com relação a falta de bolsas de 22 
doutorados para dez alunos, e a sobra de sete bolsas de mestrado e considerando esse momento que 23 
estamos passando, com cortes de custos, acredita que a Capes pode cortar estas bolsas que estão 24 
ociosas. Existe a oportunidade de converter seis bolsas de mestrado em quatro bolsas de doutorado. Vale 25 
ressaltar que o perfil de docentes desta Faculdade vem sendo alterado com a saída de vários docentes 26 
mais antigos e a chegada de novos docentes. A preocupação é fazer esta permuta de bolsas e num breve 27 
futuro faltar bolsas de mestrado para a faculdade. Segundo informações conseguir bolsas de mestrado 28 
junto a FAPESP é mais difícil de conseguir do que bolsas de doutorado. O Presidente da Mesa colocou 29 
que a FAPESP avalia o currículo dos alunos para conceder bolsas de mestrado, por este motivo 30 
considera ser prudente não converter os números de bolsas. A Prof.ª Mara opinou que seja feita a 31 
conversão considerando a quantidade de bolsas ociosas no mestrado. O discente Diego concorda com a 32 
conversão das bolsas de mestrado em doutorado, considerando a demanda crescente dos doutorandos. 33 
O servidor Luiz Vilela sugeriu um estudo sobre as bolsas de mestrado considerando a ociosidade nos 34 
últimos anos. Considera prudente atender a demanda atual dos doutorandos. A discente Waldenilza 35 
informou que consultou alunos de doutorado e todos são favoráveis pela conversão, considerando que há 36 
o risco de perder essas bolsas ociosas de mestrado. O Prof. Angel questionou se há um histórico atípico 37 
nesses últimos anos. O Prof. Ariovaldo informou a dificuldade em conseguir uma bolsa de mestrado junto 38 
a FAPESP, porém se colocou a favor da conversão das bolsas, considerando que nos projetos PIBIC, se 39 
aprovados, garantem bolsas de mestrado. O Prof. Luiz Henrique informou que as bolsas da Capes são 40 
avaliadas anualmente, já junto ao CNPq são avaliados a cada seis meses e se não utilizadas são 41 
cortadas automaticamente. O discente Lucas questionou se faltou bolsas de doutorado nos últimos anos. 42 
O Prof. Luiz Henrique informou que com o passar do tempo o número de doutorandos sem bolsas diminui, 43 
conforme vão sendo defendidas as teses e chegando próximo de um novo processo seletivo, um pequeno 44 
número apenas fica sem bolsa. A Prof.ª Bárbara considerou que neste cenário atual é prudente fazer a 45 
conversão das bolsas. O Prof. Luiz Henrique ressaltou que pode-se fazer o pedido de conversão, porém 46 
precisa ser aprovado pela Comissão Central de Pós-Graduação e Capes. O Presidente da Mesa 47 
consultou os membros da Congregação com relação as seguintes propostas: 1) manter as bolsas de 48 
mestrado, não tendo ninguém favorável; 2) alterar três bolsas de mestrado em 2 de doutorado, tendo 49 
cinco favoráveis e 3) converter todas as bolsas de mestrado em doutorado, tendo cinco favoráveis. Diante 50 
do resultado desta consulta, a Comissão de Pós-Graduação deverá decidir qual medida adotará. O Prof. 51 
Angel informou que houve a reunião do Conselho de Extensão na semana passada, onde foi discutido a 52 
possibilidade de transformar o Conselho de Extensão em uma Comissão Geral de Extensão com caráter 53 
consultivo e deliberativo das questões de extensão. Colocou também que foi discutido a possibilidade, via 54 
mudança de estatuto, de ter funcionários e pesquisadores como coordenadores de projetos, ações sociais 55 
ou cursos de extensão na Faculdade, atividades hoje que são exclusivas de docentes. 56 
MANIFESTAÇÕES: A Prof.ª Bárbara questionou sobre o cenário da dengue na Faculdade. O Presidente 57 
da Mesa informou que temos dois grupos atuando nisso, a Zeladoria que repassa semanalmente um 58 
relatório sobre se há focos de proliferação de mosquito da dengue e as providências tomadas, além do 59 
servidor Lucarelli que acompanha as pesquisas no Campo Experimental para evitar focos de proliferação. 60 
Informou ainda que a FEAGRI está estudando propostas de empresas para realizar a dedetização das 61 
áreas da faculdade e os orçamentos apresentados para que seja feito um serviço com qualidade. Sendo 62 
feito as negociações necessárias com as aulas dos cursos de extensão, a dedetização poderá ser 63 
realizada no dia vinte e cinco de abril. Solicitou que a comunidade fique alerta com possíveis criadouros 64 
do mosquito e que avise a secretaria da faculdade, para que providências sejam tomadas. O Presidente 65 
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da Mesa informou que houveram dois pedidos de afastamentos de servidores, sendo um do servidor 1 
Fábio Esteves por motivos particulares e outro da servidora Mariana Conti para atuar junto a assessoria 2 
de um deputado. Informou que a reposição do servidor Fábio foi negada pela CVND – Comissão de 3 
Vagas Não Docentes e a reposição da servidora Mariana será analisada na próxima reunião da CVND, 4 
em maio. Informou ainda que serão transferidos para a FEAGRI um servidor para a Seção de Informática, 5 
outro para a Seção de Atendimento ao Multiusuário e outro para a Seção de Finanças, porém pediu 6 
paciência para a comunidade até que seja executado as realocações necessárias. O Prof. Mauro 7 
questionou sobre se há previsão de contratação para as vagas aprovadas na certificação da FEAGRI. O 8 
Presidente da Mesa informou que as vagas foram aprovadas, porém não foram liberados recursos 9 
financeiros para essas vagas aprovadas e considerando a Resolução GR nº 02/2015 que contingencia os 10 
recursos, acredita que não haverá recursos num período breve. ORDEM DO DIA: O Presidente da Mesa 11 
destacou o item 3) Critérios para apresentação das candidaturas ao Prêmio de Reconhecimento Docente 12 
pela Dedicação ao Ensino de Graduação/2015. Não havendo mais destaques, o Presidente da Mesa 13 
colocou em votação os demais itens da pauta, sendo aprovados em bloco, por unanimidade, os seguintes 14 
assuntos não destacados da pauta: 1) Normas para consulta à comunidade para escolha do próximo 15 
diretor da FEAGRI (mandato de 04 anos, a partir de 13/07/2015) elaborada pela Comissão Eleitoral 16 
composta pelos Prof. Dr. João Domingos Biagi, Prof. Dr. Antonio Carlos de Oliveira Ferraz, Prof. Dr. David 17 
de Carvalho, Luis Ribeiro Vilela Filho e Felipe Ferreira Bocca. 2) Normas para consulta à comunidade 18 
para escolha dos Coordenadores de Graduação e de Pós-Graduação (mandato de 02 anos, a partir de 19 
13/07/2015) elaborada pela Comissão Eleitoral composta pelos Prof. Dr. Roberto Funes Abrahão, Prof. 20 
Dr. Rafael Augustus de Oliveira, Prof. Dr. Angel Pontin Garcia, Waldenilza Monteiro V. Alfonsi e Edgar 21 
Tadeu Tchaikovski. 4) Critérios para apresentação das candidaturas ao Prêmio Zeferino Vaz/2015. 5) 22 
Parecer final do concurso público para provimento de um cargo de Professor Doutor I, nível MS-3.1, na 23 
área de Desenvolvimento Rural Sustentável, não indicando nenhum candidato para nomeação. 6) 24 
Reabertura de concurso público para provimento de um cargo de Professor Doutor I, nível MS-3.1, na 25 
área de Desenvolvimento Rural Sustentável. 7) Indicação do Prof. Dr. Antonio Carlos de Oliveira Ferraz 26 
como Vice-Presidente do Conselho Integrado de Tecnologia de Processos, em substituição ao Prof. Dr. 27 
Sylvio Luís Honório. 8) Parecer da Comissão Especial de Avaliação de Desempenho – CEAD sobre o 28 
período de estágio probatório do Prof. Dr. Ariovaldo José da Silva, com manifestação favorável a 29 
confirmação do docente avaliado no cargo. 9) Homologação do “ad referendum” do diretor sobre a 30 
solicitação de credenciamento da Prof.ª Dr.ª Cinthya Bertoldo Pedroso, como Professora Visitante, para 31 
orientar em iniciação científica e co-orientações futuras, junto ao Programa de Pós-Graduação da 32 
FEAGRI, sob a responsabilidade da Prof.ª Dr.ª Raquel Gonçalves. 10) Solicitação de credenciamento do 33 
Prof. Dr. Luís Gustavo Marcassa, como Professor Visitante, para coorientar o doutorando Rodolpho César 34 
dos Reis Tinini, junto ao Programa de Pós-Graduação da FEAGRI, sob a responsabilidade da Prof.ª Dr.ª 35 
Bárbara Janet Teruel Mederos. 11) Solicitação de credenciamento do Prof. Dr. Fernando Silveira Franco, 36 
como Professor Visitante, para coorientar a doutoranda Suzana Marques Rodrigues Alvares, junto ao 37 
Programa de Pós-Graduação da FEAGRI, sob a responsabilidade da Dr.ª Julieta Teresa Aier de Oliveira. 38 
12) Solicitação de credenciamento da Prof.ª Dr.ª Juliana Aparecida Fracarolli, como Professora Visitante, 39 
para coorientar o mestrando Roberto Vergueiro da Silva, sob a responsabilidade do Prof. Dr. Inácio Maria 40 
Dal Fabbro, junto ao Programa de Pós-Graduação da FEAGRI. 13) Solicitação de renovação de 41 
credenciamento do Prof. Dr. Carlos Roberto Alves Meira, como Professor Participante, junto ao Programa 42 
de Pós-Graduação da FEAGRI, sob a responsabilidade do Prof. Dr. Luiz Henrique A. Rodrigues. 14)  43 
Programa de Atividades e o Catálogo de Cursos de Pós-Graduação de 2016. 15) Catálogo da Graduação 44 
para 2016. 16) Relatório Final de Atividades do Convênio de Cooperação entre a 45 
UNICAMP/FUNCAMP/EMME2 Comércio e Representação Ltda., sob a responsabilidade do Prof. Dr. 46 
Antonio José da Silva Maciel. 17) Relatório Final de Atividades do Termo Aditivo nº 01 ao Convênio de 47 
Cooperação e entre a UNICAMP/FUNCAMP/EMME2 Comércio e Representação Ltda., sob a 48 
responsabilidade do Prof. Dr. Antonio José da Silva Maciel. 18) Relatório Final de Atividades do Convênio 49 
entre a UNICAMP/FUNCAMP/AGRICEF/CPFL Paulista, sob a responsabilidade da Prof.ª Dr.ª Raquel 50 
Gonçalves. 19) Relatório Final de Atividades do Convênio entre a 51 
UNICAMP/FUNCAMP/CPFL/MOLISE/AGRICEF, sob a responsabilidade da Prof.ª Dr.ª Raquel Gonçalves. 52 
20) Relatório de Gastos de 2014 da Área de Prestação de Serviços de Pequena Monta do CIIR, referente 53 
aos correntistas 03 – Prof. Dr. Paulo Sérgio Graziano Magalhães e 05 – Prof.ª Dr.ª Raquel Gonçalves. 21) 54 
Relatório de Gastos de 2014 da Área de Prestação de Serviços de Pequena Monta do CITP, referente ao 55 
correntista 02 – Prof. Dr. Denis Miguel Roston. 22) Indicação da Prof.ª Dr.ª Andrea Leda Ramos de 56 
Oliveira como representante titular do CIPG junto a Comissão de Pesquisa da FEAGRI em substituição ao 57 
Prof. Dr. Jansle Vieira Rocha. 23) Indicação dos Profs. Drs. Ariovaldo José da Silva (titular) e Juliana 58 
Aparecida Fracarolli (suplente) como representantes do CITP junto a Comissão de Pesquisa da FEAGRI 59 
em substituição aos Prof. Dr. Sylvio Luís Honório e Luís Augusto Barbosa Cortez. 24) Relatório Final de 60 
Atividades do Pesquisador ALEX JULIO TRINCA junto ao Programa de Pesquisador Pós-Doutorado, 61 
período de 01/11/2013 a 31/10/2014, sob supervisão da Prof.ª Dr.ª Raquel. 25) Relatório Parcial de 62 
Atividades (período de 01/03/2014 a 28/02/2015) e renovação de credenciamento da Dra. Thayla Morandi 63 
Ridolfi de Carvalho Curi junto ao Programa de Pesquisador Pós-Doutorado, período de 01/03/2015 a 64 
29/02/2016, sob a supervisão da Prof.ª Dr.ª Daniella Jorge de Moura. 26) Renovação de credenciamento 65 
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da Dr.ª Maristela Simões do Carmo, período de 09/11/2014 a 08/11/2016, como Professora Colaboradora, 1 
sob a responsabilidade do Prof. Dr. Mauro José Andrade Tereso. O Presidente da Mesa colocou em 2 
discussão o item 3) Critérios para apresentação das candidaturas ao Prêmio de Reconhecimento Docente 3 
pela Dedicação ao Ensino de Graduação/2015. Informou que o Conselho Integrado de Planejamento e 4 
Gestão sugeriu alguns critérios além dos descritos na Deliberação CONSU-A-21/2013: 1) Ter exercido no 5 
mínimo vinte anos a função de docente na Unicamp; 2) Ter criado e ministrado, pelo menos, uma 6 
disciplina eletiva no curso de graduação e 3) Possuir experiência em gestão ou representação junto a 7 
Comissão de Graduação, Coordenadoria de Graduação. COMVEST e Pró-Reitoria de Graduação. O Prof. 8 
Marco Túlio informou que esses critérios sugeridos foram aprovados na Congregação do ano passado, e 9 
consideraram pertinente serem adotados novamente para o prêmio desse ano. O Prof. Mauro pediu que 10 
fosse acrescentado no item 3 dos critérios sugeridos, experiência também em cargos nas pró-reitorias. A 11 
Prof.ª Bárbara sugeriu que no próximo processo seja encaminhado a Deliberação da Congregação que 12 
aprovou outros critérios além da Deliberação do CONSU. O Prof. Mauro esclareceu que o docente para 13 
concorrer a este prêmio deve ter ocupado algum desses cargos. A Prof.ª Mara questionou se os 14 
Presidentes de Cadeias poderiam ser incluídos nesse critério. O Prof. Mauro colocou que a Congregação 15 
poderia acrescentar a este critério os cargos ocupados em comissões ligadas a Graduação. Sugeriu listar 16 
os cargos que seriam considerados para este critério para não haver falhas.  O Prof. Mauro explicou que 17 
foi sugerido o critério do docente ter vinte anos de casa para se candidatar, considerando que esse 18 
prêmio do docente só pode ser ganho uma única vez. A criação de disciplinas eletivas seria para 19 
considerar se houve participação efetiva na Graduação ou não, bem como se ocupou cargos 20 
administrativos junto a Graduação. O Presidente da Mesa colocou em votação a proposta de inclusão dos 21 
critérios, sendo aprovado com uma abstenção. Nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente 22 
declarou encerrada a Sessão, agradecendo a presença de todos. E para constar, eu Claudia Armelin, 23 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião. Campinas, 15 de abril de 24 
2015. 25 


